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“环卫车婚礼”给新人一个表率
时下，婚礼大操大办之风可说是愈刮愈烈，一些新人盲目追求、攀比结婚场面，铺张浪费的同时，也让家庭背负了

沉重的经济负担。从这个意义上讲，用环卫车结婚的这两位新人显得颇为“勇敢”，为所有年轻人做了一个表率。

据齐鲁晚报报道，10 月 26 日环卫节
当天，奎文环卫处的一位工作人员与新婚
妻子坐着“环卫婚车”举行了一场别开生
面的婚礼仪式。相对于那些阵营异常豪华
的婚礼来说，这对新人的结婚仪式更加

“脱俗”令人难忘。同时也给现代社会下结
婚摆阔气、比气派的病态行为打了一剂

“镇定剂”，留给人们更多的是一种反思。

时下，婚礼大操大办之风可说是愈刮
愈烈，一些新人盲目追求、攀比结婚场面
奢华，铺张浪费的同时，也让家庭背负了沉
重的经济负担。拥有一个光鲜的婚礼固然
是每个人的愿望，但说到底，婚礼也只是作
为婚姻的开幕，接下来两个人搭伙过好日
子才是最终目的。在奢华美丽的婚礼背后

往往是金钱的沉重压力，如果人前风光的
婚礼成了导致两人不堪沉重金钱压力而争
吵的罪魁祸首，那就真的是得不偿失了。

除去金钱上的浪费，那些看似豪华气
派的婚礼真的就能得到周围人更多的尊
重和祝福么？就拿车队来说，这仿佛是“大
办”婚礼必不可少的一个项目，车辆多少、

豪华程度直接与“面子”挂钩。据说，婚礼
车队的风俗兴起于上世纪 80 年代末。当
时汽车对老百姓来说还是稀罕物儿，婚礼
车队的主要作用便是接送客人，发展到现
在，这种“功能”基本上已经消失，就只留
下一副“空架子”，近十辆空车在路上缓缓
转一圈，白花钱不说，还极易引发交通拥
堵，引来路上司机背地里一片骂声。

“结一次婚，就像打一场仗。”这是不
少新人的感受。曾被古人归结为人生四大

喜之一的结婚，在来自社会、经济、伦理、人
际等诸多压力之下，正在演化为一种新人
不得不经历的仪式乃至任务。其实，奢华婚
礼是现代社会的一种病。婚礼讲究格调，反
映的夫妻二人的品味。作为年轻人不妨考
虑将目光从奢华转向个性，尝试特色鲜明、

浪漫实用的婚礼，同样可以收到“刻骨铭
心”的效果，就像报道中的两位新人一样，

反而能够收到更多的尊重和祝福。

当然，对于很多年轻人来说，往往道
理是明白的，可就是“迈不过这个坎”。或
许，在目前大操大办为主要形式的情况
下，想要马上有改变还不太可能，但是如
果被捆住手脚随波逐流下去，恐怕婚礼铺
张浪费的现象会愈加严重 . 从这个意义上
讲，用环卫车结婚的这两位新人便显得颇
为勇敢，为所有年轻人做了一个表率。

□王琳

今日潍坊
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周末恰好没事，与同事们相约去不远
处的第四届中国(寒亭)潍县萝卜文化节闲
玩。没想到，小小的萝卜，竟然也被经营的
风生水起，绚丽多彩。来自远方的、当地的
形形色色的人们，挤满了现场。

潍县萝卜历史悠久，据说有 300 多
年历史。然而，直到上个世纪末，潍坊
萝卜的种植规模还是很小，而到了 2007

年种植面积一下子达到 2000km2
，总产

量 9 万吨以上。现在，潍县萝卜摊遍及

潍坊的大街小巷。无论是当地人外出，

还是外地人来潍坊观光旅游，都把潍县
萝卜以及相关制品当做珍贵的特产礼品
带出或者带回。古老的潍县萝卜真的是
焕发了青春。

近几年，随着人们眼界的不断开
阔，以前那些不起眼，或者是虽然有
名，却没有规模的产品不断被开发起
来，大大地促进了当地经济的发展。这
种趋势还将长期地持续下去，大浪淘
沙，那些经得起市场考验的产品，必将
更加发扬广大。作为历史悠久的潍坊大

地，真的可以称得上“物华天宝，人杰
地灵”。

单纯依靠原有的名气，还不足以叫
响特色农产品的名字。必须在原有特色
基础上，加大包装、营销力度，彻底摒
弃“酒好不怕巷子深”的旧观念，真正
走出去、请进来，努力开发当地已有资
源。寿光国际蔬菜博览会的举办成功，

已充分显示了农业营销的必要性。而潍
县萝卜节的举办也是一个推介特色农产
品的良好尝试。相信，随着人们的不断
努力，潍坊的特色农业会更加红火。

头条评论

小萝卜的大文章

GG-徐超：再次来到这个被绿色包围
的园林城市，她有着勤劳朴实的市民，有着
美妙绝伦的湿地。更有传承千年文化的风
筝。她就是——— 潍坊。

蓝天蔚：作为土生土长的潍坊人，我从
内心希望潍坊越来越美丽，越来越富裕。但
有时候卫生状况却不尽如人意，途径百货
大楼附近经常是纸屑满天飞，塑料袋、饮料
瓶、还有穿烤鱿鱼的那种竹签，遍地都是，

卖烧烤的集中的地方更是污水横流，实在
有损潍坊世界风筝都的形象。

赤默雨巷：今天不知道怎么回事，先是
追公交，再是追大巴，大巴里热得要死，就
那么迷糊着睡死了。好不容易到潍坊，竟然
碰上了最挤的 71 路车。

火热辣豆：来潍坊三年了，最大的感觉
就是惬意。潍坊城区内大多数都是小高层，

市区面积虽不如一些省会城市面积大，不
算是个大都市，但是做为一个普普通通的
地区级城市，也算是可以的。

mildsevensun：潍坊一日游，主要目的
是去看飞行表演。果然很好看很壮观，以后
有机会还要再看哦。下午去富华玩了一下
下，富华要求很严，基本上 1 米 4 以下的小
朋友都不能玩太刺激的游戏，而 1 米 1 以
下的更是只能坐 5 块钱的近似摇摇车的玩
意儿。玩了一趟激流勇进，心宝同学差点哭
出来了，呵呵。
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